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23—26 августа 1968 года 
в Москве состоялись совет
ско-чехословацкие пере
говоры, в которых участво
вали:

с  советской стороны — 
Генеральный секретарь ЦК КПСС 
т. Л. И. Брежнев, Председатель Совета 
Министров СССР, член Политбюро ЦК 
КПСС т. А. Н. Косыгин, Председатель 
Президиума Верховного Совета СССР, 
член Политбюро ЦК КПСС т. Н. В. 
Подгорный, член Политбюро ЦК 
КПСС, Председатель Совета Минист
ров РСФСР т. Г. И. Воронов, член По
литбюро ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС т. А. П. Кириленко, член Полит
бюро ЦК КПСС, первый заместитель 
Председателя Совета Министров СССР 
т. Д. С. Полянский, член Политбюро 
ЦК КПСС, секретарь ЦК КПСС 
т. М. А. Суслов, член Политбюро ЦК 
КПСС, председатель ВЦСПС т. А. Н. 
Ш елепин, член Политбюро ЦК КПСС, 
первый секретарь ЦК КП Украины 
т. П. Е. Шелест, секретарь Ц К ,К П С С  
т.- К. Ф. Катушев, секретарь ЦК КПСС 
т. Б. Н. Пономарев, министр обороны 
СССР т. А. А. Гречко, министр иност
ранных дел СССР т. А. А. Громыко;

с чехословацкой стороны — Прези
дент ЧССР т. Л. Свобода, Первый сек
ретарь ЦК КПСС т. А. Дубчек, предсе
датель Национального собрания ЧССР, 
член Президиума ЦК КПЧ т. 
И. Смрковский. председатель правитель
ства ЧССР, член Президиума ЦК КПЧ 
т. О. Черник, член Президиума ЦК 
КПЧ, первый секретарь ЦК КПС 
т В. Биляк, член Президиума ЦК КПЧ, 
заместитель председателя Словацкого 
Национального совета т. Ф. Барбирек, 
член Президиума ЦК КПЧ т. Я. 11 ил- 
лер, член Президиума-ЦК КПЧ т. Э. Ри
ге, член Президиума ЦК КПЧ т. 
И. Шцачек, член Президиума ЦК КПЧ 
О. Швес’-ка, Председатель Центральном 
контрольно ревизионной комиссий КПЧ 
т. М. Якеш, кандидат в члены Президи
ума ЦК КПЧ, секретарь ЦК КПЧ 
т. Й. Ленарт, кандидат в члены 
Президиума ЦК КПЧ т. Б. Шимон, за
меститель председателя правительства 
ЧССР т. Г. Гусак, секретарь ЦК КПЧ 
т.‘ А. Индра, секретарь ЦК КПЧ 
т. 3. Млынарж, генерал-полковник, ми
нистр национальной обороны ЧССР 
т. М. Дзур, министр юстиции ЧСС.Р 
т. Б. Кучера, посол ЧССР в СССР 
т. В. Коуцкий.

В ходе переговоров были в открытой 
товарищеской дискуссии обсуждены во
просы, связанные с современным разви
тием международной обстановки, акти
визацией происков империализма про
тив социалистических стран, с положе
нием в Чехословакии в последнее вре
мя и с временным вступлением на терри
торию ЧССР войск пяти социалистичес
ких стран.

Стороны выразили твердое обоюдное 
убеждение в том, что в нынешней об
становке главное состоит в осуществле
нии принятых в Чиерне-над-Тиссой сов
местных решений и сформулированных 
совещанием в Братиславе положений и 
принципов, а также в последователь
ном претворении в жизнь практичес
ких шагов, вытекающих из достигнутой 
в ходе переговоров договоренности.

Советская сторона заявила о своем 
понимании и поддержке прзиции руко
водства КПЧ и ЧССР, которое намере
но исходить из решений, принятых ян
варским и майским пленумами ЦК КПЧ 
в целях совершенствования методов ру
ководства обществом, развития социа
листической демократии и укрепления

КОММЮНИКЕ
о советско-чехословацких переговорах

социалистического строя на базе марк
сизма-ленинизма.

Была достигнута договоренность о 
мероприятиях, целью которых является 
скорейшая нормализация положения в 
ЧССР. Чехословацкие руководители ин
формировали о намеченных ими бли
жайших мероприятиях, принимаемых 
ими в этих целях.

С чехословацкой стороны было за
явлено, что вся работа партийных и 
государственных органов во всех ли
ниях воздействия будет направлена на 
обеспечение действенных мероприятий, 
служащих социалистической власти, ру
ководящей роли рабочего класса и Ком
мунистической партии, интересам раз
вития и укрепления дружественных от
ношений с народами Советского Сою
за и всего социалистического содруже
ства.

Советские руководители, выражая
единодушное стремление народов СССР 
к дружбе и братству с народами со
циалистической Чехословакии, подтвер
дили готовность к самому широкому и 
искреннему сотрудничеству на основах 
взаимного уважения, равноправия, тер
риториальной целостности, независимо
сти и социалистической солидарности.

Войска союзных стран, временно 
вступившие на территорию Чехослова
кии, не будут вмешиваться во внутрен
ние дела Чехословацкой Социалистиче
ской Республики. Была достигнута до
говоренность об условиях вывода этих 
войск с ее территории по мере норма
лизации обстановки в ЧССР.

Чехословацкая сторона информиро
вала о том, что верховный главнокоман
дующий чехословацкими.. вооруже н и ы- 
ми силами отдал им соответствующие 
приказы с целыо недопущения инци
дентов и конфликтов, могущих вызвать 
нарушение спокойствия и обществен
ного порядка. Он дал также указание 
военному командованию ЧССР нахо
диться в контакте с командованием со
юзных войск.

В связи с обсуждением в Совете Без
опасности О О Н  так называемого воп
роса о положении в Чехословакии пред
ставители ЧССР заявили о том, что че
хословацкая сторона не обращалась с 
просьбой о постановке этого вопроса 
на' рассмотрение Совета Безопасности 
н требует его снятия с повестки дня.

Руководители КПСС и руководители 
КПЧ подтвердили свою решимость не- 
З'клонно проводить на международной 
арене политику в интересах упрочения 
солидарности социалистического содру
жества, отстаивания дела мира и меж
дународной безопасности.

Советский Союз и Чехословакия, как 
и прежде, будут давать решительный 
отпор милитаристским, реваншистским 
и неонацистским силам, стремящимся 
пересмотреть итоги второй мировой вой
ны, нарушить неприкосновенность су
ществующих в Европе границ. Вновь 
подтверждена решимость неукоснитель
но выполнять все обязательства, взятые 
ими на себя по многосторонним и дву-ч 
сторонним договорам, заключенным меж
ду социалистическими государствами, - 
крепить оборонную мощь социалистиче
ского содружества, повышать эффектив
ность оборонительного Варшавского до
говора.

Переговоры проходили в обстановке 
откровенности, товарищества и друж
бы.

Встреча партийно-правительственных делегации социалистических стран
В Москве по приглашению ЦК КПСС и Советского правительства находились 

партийно-правительственные делегации Народной Республики Болгарии в соста
ве Первого секретаря ЦК БКП, Председателя Совета Министров Н РБ  т. Т. Живко
ва. члена Политбюро, секретаря ЦК БКП т. Б. Велчева; Венгерской Народной 
Республики в составе Первого сенретаря ЦК ВСРП т. Я. Кадара, члена Политбю
ро ЦК ВСРП, председателя Венгерсного революционного рабоче-крестьянского 
правительства т. Е. Фона, члена Политбюро, секретаря ЦК ВСРП т. 3. Комочина; 
Германской Демократической Республики в составе Первого секретаря ЦК СЕПГ, 
председателя Государственного Совета ГДР.т. В. Ульбрихта, члена Политбюро ЦК 
СЕПГ. Председателя Совета Министров ГДР т. В. Штофа, члена Политбюро, секретаря 
ЦК СЕПГ т. Э. Хонеккера; Польской Народной Республики в составе Первого сек
ретаря ЦК ПОРП т. В. Гомулки, члена Политбюро ЦК ПОРП, Председателя Совета 
Министров ПНР т. Ю. Циранкевича, члена Политбюро, сенретаря ЦК ПОРП 
т. 3. Клишко. _ _■Делегации указанных стран совместно с партиино-правительственнои делегаци
ей СССР провели совещание и имели консультации по вопросам, связанным с 
положением в Чехословакии, и единодушно приняли соответствующее решение.

ИДЕТ ПЕРЕКЛИЧКА: «К 100-летию СО ДНЯ РОЖДЕ

НИЯ В. И. ЛЕНИНА -  БОГАТЫЕ ЛИЦЕВЫЕ СЧЕТА».

ОТЪЕЗД ПАРТИЙНО- 
ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫХ 

ДЕЛЕГАЦИЙ 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ 
СТРАН ИЗ МОСКВЫ 
27 августа партийно- 

правительственные деле
гации Народной Респуб
лики Болгарии, Венгер
ской Народной Республи
ки, Германской Демокра
тической Республики и 
Польской Народной Рес
публики отбыли на ро
дину.

(ТАСС).

ВЗЯТЬ ОТ ТЕХНИКИ ВСЕ
В первом цехе Новотруб- любого производства —  ме того, нам удалось сбе- 

ного завода трудно пройти кадры решают успех дела, речь 39 тысяч киловатт- 
мимо стенда, не задержав А нам, рабочим стана часов электроэнергии, 
внимания на нем. Красоч- «1-10» Л: 2, есть чем гор- Список достижений кол-
но оформленные щиты пест
рят броскими призывами:

диться. За полугодие на лектива можно оыло оы 
агрегате изготовлено и реа- продолжать. Он еще раз

«Снизим!», «Сэкономим!», лизовано продукции допол- уоеждает, что там, где про- 
«ДадимГ». Отдельное место нительно на сумму свыше изводительность растет из 
отведено социалистическим восьмисот тысяч рублей, месяца в месяц, улучшает-
ооязательствам прокатчиков

лективов есть и наш стан 
«140» Лз 2, где старшим

ре бригады. Б каждой из 
них почти половина рабо-

11о сравнению с прошлым ся качество изделий, лице- 
на третий год пятилетки, годом на 24,5 процента вые накопления коллекти- 
Среди соревнующихся кол- снижен выход бракованных ва пополняются наиболее

труб. Почти на три процен- интенсивно. Причем, опыт- 
та повышена почасовая ные кадры, обслуживаю- 

мастером коммунист Вален- производительность стана, щие современную технику, 
тин Гаврилович Терехин. Добавлю к этому еще одни всегда потенциально рас-
Агрегат обслуживает четы- характерный показатель:- полагают не до конца ис-

сортность продукции с черпанными резервами.«Есть
окончательного, осмотра со- они и у нас. Вот почему

чих носит звание «Почет- ставила за этот период мы и впредь будем старать-
ный металлург». Многие 97,3 процента. Лицевой ся взять от стана все, на
работают прокатчиками де- счет прокатчиков пополни- что он способен, 
сятки лет. Я лишний раз ли также семь с половиной Е. СИВКОВ,
напоминаю об этом, чтобы тысяч рублей, полученных старший вальцовщик,
подчеркнуть важный закон от экономии металла. Кро- Почетный металлург.

Залог высоких достижений
На ремонте поршней паровозов обыч

но Занято четыре человека. Но недав
но получилось так. что на этом участ
ке остался т олько Г. С. Кулем и н. Дли
тельное время он трудился один, ус
пешно справляясь с заданием.

Слесарем в депо станции Кузино 
Григорий Семенович работает давно. 
Имеет пятый разряд. И таких замеча
тельных тружеников в депо много. Это 
экипажник В. Л. Кочев, котельщик 
Б. П. Веричев, автоматчик А. Н. Ягов- 
цев и другие.

Слесари постоянно борются за со
кращение простоя паровозов в промы
вочном ремонте. Если за полугодие 
простой каждого локомотива снижен

против нормы на 1,3 часа, то в июле— 
на 1.6. Это, в свою очередь, дает воз
можность перевезти больше грузов.

Машинисты всегда благодарны ре
монтникам за качество: надежная ма
шина — залог высоких достижений. А 
они неплохие. Экипажи машинистов 
А. И. Старчикова и В. Н. Соломатова, 
например, провели с начала года уже 
по 25 тяжеловесных поездов. Более 
семи тысяч тонн народнохозяйственных 
грузов перевезли они сверх плана. О ко
ло двух с половиной тысяч тонн на 
счету экипажа машиниста В. М. Уша
кова.

В. САБАНИНА, 
учетчик.

ИМИ ДВИЖЕТ ЭНТУЗИАЗМ
950 тонн рудной массы сверх задания отправили за 

26 дней августа горняки Первоуральского рудоуправ
ления на дробильно-обогатительную фабрику. Лучших 
результатов добилась смена, возглавляемая В. М. Х у 
дяковым: на -ее счету 800 сверхплановых тонн. Отлич
но выглядят у коллектива и другие показатели. План 
по добыче горной массы перевыпол>:ен на 5,6, а по 
вскрыше еще значительнее — на 12 процентов.

Соревнуясь за досрочное завершение третьего го
да пятилетки, большинство тружеников горного цеха 
намного перекрывает сменные задания. Среди маши
нистов экскаваторов первенство за Г. А. Мякишевым. 
Сверх нормы Геннадий Алексеевич загрузил в августе 
горной породой 51 думпкар.

Н а  105,5 процента выполняет нормы машинист 
экскаватора И. И . Целищев. У машинистов станков 
ударно-вращательного бурения П. С. Мезенина и Ма- 
гасума Абзалтдинова выработка также превышает 
иоому.

Д. БЕЛОУСОВ, 
старший нормировщик горного цеха.

ВЕСТИ ИЗ СОВХОЗА
М. А. Середа возглав

ляет бригаду бетонщиков 
на третьем участке в 
первом управлении тре
ста Уралтяжтрубстрой. 
Мария Андреевна — уме
лый организатор. Поэто
му коллектив системати
чески перевыполняет за
дания.

М. А. Середа борется 
За звание ударника ком
мунистического труда. 
Нет сомнения, что она . 
добьется его.

Фото А. ЗИЯТДИНОВА. !

ДЛЯ ЖИВОТНОВОДСТВА
О т зари до зари слышен 

рокоег машин на просторах 
совхозных полей. Одновре
менно с уборкой ржи лю
ди стремятся ускорить заго
товку кормов. В стога уже 
сложено более 2220 тонн 
сена. До плана осталось 
около двухсот тонн.

Продолжается закладка 
зеленой массы на силос. К 
сожалению, темпы требует

ся повысить. Ибо засилосо
вано лишь две тысячи тонн 
— менее половины наме
ченного количества.

Словом, дел у тружени
ков хозяйства много. Дума
ется. наш коллектив с ни
ми успешно справится.

3. БЕЛОВА, 
секретарь парткоме 

совхоза «Первоуральский».



«...ВСЮ ЭНЕРГИЮ, ЗНАНИЯ, ОПЫТ, ПЕДАГОГИЧЕСКОЕ ИСКУССТВО, ВСЮ ТЕПЛОТУ 
СВОИХ СЕРДЕЦ-ДЕЛУ ОБУЧЕНИЯ И  ВОСПИТАНИЯ ПОДРАСТАЮЩЕГО ПОКОЛЕНИЯ».

Л. И. Брежнев,

f  ДНА из самых цент- 
ральных задач, кото

рые обсуждал июльский 
Всесоюзный съезд учителей 
—  переход ко всеобщему 
среднему образованию, как 
общественной необходимо
сти нашего времени. Ведь 
социальный и научно-техни
ческий прогресс, управле
ние современным производ
ством предъявляют высокие 
требования к общеобразо
вательному и культурному 
уровню молодежи.

Как же решаются вопро
сы среднего образования а 
нашем городе? Обращусь 
к цифоам и фактам,

Восьмые классы а этом 
году окончило 2715 чело
век, 780 из них будут учить
ся в техникумах и ГПТУ, 
около 1500 —  в девятых 
классах. Лучше, чем в дру
гих обстоят дела в шко
лах №  12, 32, 35, где около 
80 процентов ребят будут 
получать среднее образова
ние. Но до сих пор такие 
школы, как 2, 17, 21 не мо
гут дать ясного ответа о 
своих выпускниках —  вось
миклассниках.

Естественно, важно не 
только зачисление, но и за
крепление контингента де
вятых классов. В течение 
минувшего учебного года, 
например, ушли в ГПТУ и 
на работу 49 человек. Это 
очень мно'о. Только одна 
седьмая школа потеряла 15 
учеников. Кроме них, из 
5— 8 классов выбыло в 
ГПТУ, Ш РМ  и на работу 
110 ребят. А в конце года 
на второй год осталось 110 
восьмиклассников.

Эти данные очень объек
тивно характеризуют итоги 
работы восьмилетней шко
ды, а ведь именно в ней

В СОЮЗЕ С ПЕРЕДОВЫМ 
К НОВЫМ РУБЕЖАМ

Отчет 
t городского 

совещания 
учителей

Из доклада Е. Н. МОЛОСТОВОЙ, заведующей гороно
заложен успех среднего 
образования.

Еще несколько фактов. 
На основании нового Зако
на о всеобщей воинской
обязанности юноши, призы
вающиеся в армию, долж
ны иметь восьмилетнее об
разование. Это обязатель
но. Сейчас у нас 152
человека, не окончивших 
восьмилетку. Особенно мно
го их в Кузино, Почти , все 
они кончили ГПТУ или шко
лу механизации, но туда
были приняты из 6— 7 клас
сов, Ни одного случая ухо
да или перевода учащегося 
из школы, не получившего 
восьмилетнего образования, 
быть не должно. Это —  
требование времени.

Помогают выполнять За
кон о всеобуче группы 
продленного дня —  их было 
25, но работали они по- 
разному. В таких школах, 
как 32, 21 они только чис
лились.

Важную роль призваны 
игоать вечерние школы. 
Лучшие из них по успевае
мости —  первая и вторая, 
Талицкий и Прогресский 
УКП. Улучшились дела в 
школе №  8. И все же серь
езным минусом в работе 
Ш РМ  является отсев уча
щихся. 400 человек ушли из 
них в течение года. И се
годня накануне сентября 
дела пб комплектованию ве
черних школ обстоят очень

~Mey.ee полутора лет отделяют нас от большой даты 
в жизни нашего народа — 100-летия со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина. Подготовка к знамена
тельному юбилею совпадает с переходом в стране ко 
всеобщему среднему образованию. Сложные и много
гранные вопросы предстоит в связи с этим решить 
учительству буквально с сентября нынешнего года.

Поэг1>му вполне понятно, что педагогов волнует 
очень многое и, прежде всего, уровень знаний учащих
ся и качество пЬеподавания. Школа призвана воору
жить своих питомцев такими знаниями, чтобы они от
вечали самому современному уровню науки. Вот неко
торые мысли из выступлений участников совещания.

ИСКУССТВО
мыслить

т. п. МАЛОФЕЕВА, 
директор школы № 7.

На уроках мы должны
пробуждать мысль ребят,
развивать в них познава
тельные интересы. Это ос
новное требование к уроку. 

Учителю надо пользоваться передовой методикой пре
подавания. В  пример можно привести опыт учительницы 
начальных классов О М. Рукавишниковой, двадцать 
шестой год работающей в школе, преподавателя старших 
классов Ц. И. Дудиной и других. Они очень тщательно 
готовятся к каждому занятию и ведут их творчески, за
ставляя школьников самих отвечать на вопросы, мыс
лить, делать выводы, словом, активно участвовать в
уроке. Серьезное внимание предстоит уделить математи
ческим дисциплинам, они являются основой освоения 
химии, биологии и других наук, потому что они учат 
анализировать, мыслить. Нельзя забывать и об обще
ственных науках, формирующих мировоззрение уча
щихся.

ОСНОВА Сейчас особенно обостря-основ ется идеологическая борьба
во всем мире. Возрастает 

Г. А. САЕНКО, роль общественных наук.
Преподаватель школы N9 32. Идейно - политическое вос
питание учащихся — основа основ работы школы, а осо
бенно преподавателей истории и обществоведения. Надо 
будить интерес учащихся к политическим знаниям. По
этому мы стараемся разнообразить методику преподава
ния общественных наук. Практикуем уроки-лекции, уро
ки-беседы, на которых ребята сами ищут ответы на воп
росы. Устраиваем и уроки-конференции. Знакомим моло- 
дежь и с теорией марксизма-ленинизма — старшеклас 
с н и к и охотно, с интересом изучают первоисточники, 
труды Ленина, Маркса, Энгельса.

Особую роль играет практическая работа. Так. на- 
пример, школьники писали рефераты на тему: «Как 
выросло благосостояние вашей семьи за последние де
сять лет». Начинаем внедрять социологические иссле
дования, инициатором был преподаватель Л. И. Либов .̂ 
О  жизненных планах молодежи нашей школы — таком 
была тема исследования, которое проводили ребята.

И  конечно, большое внимание уделяем текущим собы
тиям дня и международной жизни. Все это пробуждает

неблагополучно, особенно 
по таким предприятиям как 
Новотрубный завод, хромпи- 
ковый, Старотрубный, Кры- 
лосовский известковый. А 
ведь в работе с молоде
жью  следует учитывать, что 
право на образование — 
священная обязанность мо
лодого поколения перед 
обществом.

Важнейший вопрос во все
обуче —  качество знаний. 
Как показала практика по 
сравнению с предыдущими 
годами научный уровень 
преподавания повысился. 
8096 человек учатся на по
вышенные оценки. Качест- 
вЛ 'ная успеваемость состав
ляет 32 процента.

В целом это неплохо. Но 
посмотрим по классам: 1—4 
классы —  45 процентов,
5— 8 —  22 процента, 9— 10 
классы —  18 процентов. О 
чем это говорит? О сниже
нии интереса к обучению? 
Где, на какой ступени про
падает этот интерес? Кто 
виноват? По каким классам 
хуже результаты? По шес
тым, седьмым, девятым. Это 
и должно ртать предметом 
особого педагогического 
внимания.

За последние три года 
больше стало классов с 
полней успеваемостью —  их 
теперь 284. Хороших ре
зультатов добились школы 
№  2, 20, 26, 1, 24, 5, 23. И 
значительно хуже обстоят

дела в таких школах, как 
15, 21, Крылосовской, Се
верской.

Между тем, опыт учите
лей города убеждает в том, 
что работать можно гораз
до лучше. Но от педагоги
ческих успехов отдельных 
учителей пора переходить 
к успехам целых педагоги
ческих коллективов.

Убеждают в качестве 
знаний экзаменационные 
отчеты выпускников. Хоро
шо справились с сочинения
ми, например, ребята 2, 12, 
32 школы. Порадовали, в 
общем, сочинения восьми
классников. И все же есть 
типичные недостатки: не
умение самостоятельно про
анализировать литератур
ное произведение, чаще ис
торический материал пре
обладает над литературным 
в отдельных случаях дети 
сбиваются на пересказ 
Учителя русского языка и 
литературы в этой области 
работают недостаточно.

Экзамены вскрыли серь
езные изъяны в знаниях 
учащихся и по другим пред
метам, хотя бы по истории 
и обществоведенийэ, по ма
тематике и химии.

Действительность сегодня 
развивает у учащихся по
вышенный интереб к раз
личным областям знаний. 
Удовлетворить они его мо
гут, если будут систематиче
ски заниматься любимым

интерес учащихся к истории и обществоведению, фор
мирует их мировоззрение. Безусловно и то, что самому 
учителю нужно знать очень многое, повышать свои зна
ния, совершенствовать методику преподавания.

ЮБИЛЕЮ
КОМСОМОЛА

В. В. ВАСИЛЬЕВ, 
секретарь ГК ВЛКСМ.

Совсем немного осталось 
до большого праздника в 
жизни молодежи страны —  
50-летия ВЛ К С М . Уже в 
ближайшие дни нужно 

начать подготовку к нему в школах. Все здания, классы, 
кабинеты должны одеться в юбилейный наряд, соответст
венно оформить комитеты комсомола. А  главное—соста
вить конкретные планы по подготовке ч празднованию
этой даты. В  них должны войти серия встреч со знатными 
людьми нашего города, беседы о славном пути комсомо
ла, конкурсы на лучшее сочинение о комсомоле и т. д. 
Школьные организации должны составить рапорта своих 
дел. А  в октябрьские дни надо принимать в комсомол 
лучших из лучших пионеров, принимать торжественно, 
придавая большое значение политическому смыслу это
го события. Пускай каждый школьник почувствует что 
такое комсомол, знает всю его историю. Это, в конечном 
итоге, скажется на мировоззрении учащихся и сыграет 
свою роль в их воспитании.

УЧИСЬ И САМ
Г. И. ВАШОНКОВА, 
завуч школы №  12.

Школы собираются пере
ходить на новые программы, 
готовиться к этому надо за
ранее. Отдельные наши кол
леги, правда, высказывались 

против. Придут, мол, новые учебники, программы, тог
да и мы перестроимся. Но большинство решило абсо
лютно правильно — готовиться сейчас. Мы проведем 
ряд семинаров-практикумов. Но хотелось бы делать это 
в более широком масштабе, т. е. нужно создать город
скую школу передового опыта. В  нашей есть такая —- 
ведет ее А  Н. Луткова. учительница начальных клас
сов. Уроки ее — образец активности учеников.

Нельзя забывать и о вос
питании ребят вне школы. 
И тут на помощь Учителям 
приходят общественность, 
семья, которые вместе со 
школой способны вырастить 
достойных людей.

Когда школьник начинает вести себя плохо, обычно 
всю вину с валивают на улицу. Но виновата не улица, а 
равнодушие. Значит, не мЬс на улице хозяева, а кто-то 
другой. Улица может быть хорошим союзником, а осо
бенно дворовые клубы.

У новотрубников девять дворовых клубов, и без ма
лого год их возглавляют платные руководители. Снача
ла мы многого не знали, помогла директор Дома пионе
ров В. И, Жингель, opi авизовавшая ряд практических и 
теоретических семинаров. Теперь есть о чем рассказать. 
Наши ребята активно и хорошо участвуют в городских

В НАШЕМ ’ 
ДВОРЕ

Л. К. ЕРАШОВА, 
старший воспитатель 

дворовых клубов НТЗ.

делом. Для этого в школах 
введены факультативы
Нынче предстоит улучшить 
форму и содержание фа
культативных занятий, при
влечь специалистов из фи
лиала УПИ, заводских ин
женеров.

В предстоящем году дол
жны работать по'совершен
ствованию методов разви
вающего обучения и учи
теля начальных классов, ибо 
это гласная особенность но
вых программ. Между гем, 
анализ успеваемости по 
классам показывает, как 
снижается она от первого 
до четвертого. Интересные 
денные для иследования.

Всем педагогам нужно 
помнить, что школа теперь 
не может дать запаса зна
ний на долгие годы, ибо 
объем научной информации 
удваивается через каждые 
восемь лет. Поэтому осно
вой всякого учения являет
ся самообразование, к ко
торому школа призвана го
товить своих питомцев, 
учить умению работать са 
мостоятельно. Сегодняшняя 
методика (с учетом новых 
программ) ориентирует
школу на проблемное пре
подавание, когда учащие
ся становятся в положение 
своеобразных исследовате
лей. Такое обучение помога
ет формировать творческую 

личность, ибо развивает па
мять, внимание, воображе

ние, самостоятельное мыш
ление, воспитывает челове
ка умеющего искать, созда
вать. Это не значит, что 
проблемное обучение за
черкивает все прежние при
емы. Надо распространять 
опыт учителей —  это луч
шая форма учебы. Убеди
лись мы в этом, когда в 
нашем городе работало 
три областных школы пере
дового опыта. Их вели луч
шие педагоги Первоураль
ска Л. И. Бормотова, Т. А- 
Волкова, А. К. Радкевич.

Уроки Л. И. Бормотовой 
глубоко содержательны, вы
сокоидейны, эмоциональны 
и интересны. Ее питомцы 
любят книгу, в своих отве
тах уходят далеко за пре
делы учебника. И ее мас
терству надо учиться мно
гим литераторам.

Отлично знает свой пред
мет и владеет методикой 
его преподавания историк 
Т. А. Волкова. Уроки ее от
личаются логической строй
ностью, тесной связью с 
жизнью города, области, 
страны. Она умело добива
ется глубокого понимания 
изложенного материала, 
учит детей самостоятельно 
делать выводы, обобще
ния. В течение семи лет у 
нее нет второгодников.

Широко известен в горо
де и области опыт учителя 
физики школы №  35 А. К. 
Радкевича по использованию 
технических средств в про
цессе обучения.

Таких педагогов у нас 
много, но важно то, чтоб 
опыт лучших стал достояни
ем всех.

Творческий сплав нового 
и традиции —  одно из ус
ловий успеха в обучении и 
воспитании детей.

спартакиадах, в художественной самодеятельности. Кон
церты, турниры, турпоходы — много интересного. Над 
каждым клубом шефствует школа.

И  все же есть наболевшие вопросы. Например, ну
жен более тесный контакт с учителями Бывает, что свое 
дежурство в клубе они проводят фо( . но, ради «га
лочки». Или', например, было открытие ‘зимней спарта
киады, на которое пришли самые разные представители, 
но не было ни одного учителя. Активизироваться надо 
и комсомольцам, случается, что мероприятия порою вме
сто молодых проводят пенсионеры.

ПРЯМОЙ ДОЛГ
А. А. жильцов,
пом. директора 

хромпикового завода.

Что касается нашего заво
да, подшефной школе №  12 
оказываем' самую разнооб
разную помощь. У  каждого 
класса есть коллективный 

шеф — цех, отдел. Партийная, профсоюзная и комсо
мольская организации поддерживают учителей по всем 
направлениям в воспитании ребят.

И  материально мы заботимся о школе, это считаем 
своим долгом. За  счет средств предприятия сделали 
пристрой с мастерскими. В  прошлом году выделили око
ло 20 тысяч рублей на нужды школы. При распределе
нии фонда завода имеем статью — шефская помощь 
школе. Нынче ассигнуем на строительство спортзала 
порядка 25 тысяч рублей.

НАЕДИНЕ 
С ЗАБОТАМИ
3. А. ГУДОВСКАЯ, 

директор ШРМ №  2.

М ы такой помощи со сто" 
роны Старотрубного завода 
не чувствуем. Вернусь к во
просу о всеобуче. Сейчас у 
нас очень тревожное поло

жение с набором учащихся.С марта я ставлю этот воп
рос перед руководителями завода, но они плохо реаги
руют. Достаточно сказать, что в школе необходимо 
учиться 150 старотрубникам, а их всего вместе с нович
ками у нас чуть более 60. Школа не укомплектована. 
Секретарь комитета В Л К С М  В. Лазарев даже не знает, 
сколько на заводе комсомольцев без среднего образова
ния.

*  *  *

В других выступлениях были затронуты также важ
ные темы. О необходимости военно-патриотического вос
питания рассказал горвоенком В. И. Вгтенин, о преем
ственности детсада и начальных классов, инспектор гор
оно по дошкольному воспитанию А. П. Семко, о соблю
дении санитарно-гигиенического режима — врач санэпид
станции М. Е  Черепанова.

Итог большому педсовету подвел секретарь горкома 
КП С С  Н. С. Савельев. Он еще раз остановился на недо
статках в обучении и воспитании подрастающего поко
ления и на задачах стоящих перед советской школой, 
выразив уверенность в том, «то учителя всего города 
достойно выполнят свою роль'. Участники совещания 
приняли обращение ко всем работникам народного обрве 
зования. Больших вам успехов, дорогие педагоги!



ГЗ ОКТЯБРЕ намечено 
провести очередную, 

четвертую городскую тех
нико-экономическую конфе
ренцию. Технико-экономи
ческий совет при горкоме 
партии утвердил повестку 
ее: «Внедрение планов ВОТ 
на предприятиях Перво
уральска».

Что уже сделано у нас? 
Вот некоторые цифры. В 
1966 году было разработа
но 199 планов НОТ. Их 
условно-годовая экономия 
2587 тыс. рублей. На уча
стках, где осуществлялась 
научная организация, тру
дилось 7826 человек. В 
начале текущего года на
считывалось 367 планов, 
из них 236 внедрено. Их 
эффективность —  2146 ты
сяч рублей. Этими планами 
охвачено 13163 производ
ственника.

В  1966 году имелась 
лишь одна группа НОТ — 
на Новотрубном заводе. Сей
час здесь создан отдел на
учной организации труда и 
управления производством.

Действуют лаборатория 
научной организации на

НОТ-каждому цеху, участку, предприятию —

Искать, учить, помогать
хромпиковом заводе, груп
па НОТ на заводе «Искра». 
На гнести предприятиях ра
боту по внедрению НОТ ве
дут специально выделен
ные инженерно-технические 
работники.

Технико - экономический 
совет провел ряд совеща
ний по обмену опытом 
внедрения научной органи
зации труда: с мастерами 
всех отраслей, механиками, 
энергетиками. Намечено про
вести совещание работни
ков трубных цехов.

При редакции газеты 
«Иод знаменем Ленина» ра
ботает общественный совет 
по научной организации 
труда. Члены его опубли
ковали ряд статей, в кото
рых поделились опытом 
разработки и осуществле
ния планов НОТ. Газета от
крыла заочную школу НОТ.

Обобщив пожелания ра-

оотников предприятии, их 
выступления на городских 
совещаниях, горком КПСС 
принял решение создать ме
тодический совет при тех
нико-экономическом совете, 
в который войдут инженер
но-технические работники 
службы НОТ предприятий 
города.

Каковы его задачи, как 
он будет работать?

В определенные дни и 
часы в установленном ме
сте намечено организовать 
прием представителей пред
приятий, желающих полу
чить консультацию по ме
тодике составления планов 
НОТ. Что такое НОТ, с че
го начинать разработку 
планов, как правильно 
оформить документацию, —  
вот далеко не полный пе
речень вопросов, на- кото
рые можно будет получить 
квалифицированный ответ. 
Методисты помогут быст

рее уяснить и другие про
блемы.

Советы методистов осо
бенно полезны будут тем 
предприятиям, где нет ос
вобожденных работников по 
НОТ и где недостаточно 
делается для внедрения на
учной организации труда. 
К числу таких предприя
тий относятся гормолзавод, 
мебельная фабрика, завод 
термоизоляционных мате
риалов и другие.

Важным средством про
паганды научной организа
ции производства, труда и 
управления является кино. 
В городе есть некоторый 
опыт' организации просмот
ра фильмов по НОТ. Участ
ники ряда совещаний ви
дели фильмы: «Умело уп
равлять производством», 
«Человек входит в радугу», 
«Свет и цвет в цехе» и 
другие. Конечно, этого не
достаточно. В сентябре ре

шено провести кинофести- г 
валь по НОТ. Фильмы пред- j 
полагается демонстрировать 
на каждом предприятии и 
в наиболее крупных цехах. 
Фестиваль даст хорошую 
отдачу, если фильмы по
смотрит каждый рабочий и 
инженерно-технический ра
ботник. Так и следует сде
лать.

Намечено также офор
мить постоянно действую
щую городскую выставку 
НОТ.

Вот коротко о том, что 
намечено сделать в период 
подготовки к технико-эко
номической конференции. 
Думается, что все это бу
дет способствовать тому, 
чтобы научная организация 
труда прочно вошла в .
жизнь наших производст
венных коллективов. Она 
должна охватить каждый 
участок, каждый цех, каж
дое предприятие.

Ю. ШУЛИН, 
инструктор промыш
ленно - транспортно
го отдела горкома
партии.

ВЫСТУПАЕТ НАШ ОБЩЕСТВЕННЫЙ  
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ОБОЗРЕВАТЕЛЬ

НА ОСЕЛКЕ 
СЕБЕСТОИМОСТИ

I  I АРТИЕЙ и правительст- 
•* вом на ближайшее де

сятилетие поставлена важ
ная задача —  преэоатить 
бытовое обслуживание в 
высокомеханизирован н у ю 
отрасль народного хозяйст
ва. В решении ее большая 
роль принадлежит пред
приятиям, выпускающим 
разнообразные изделия для 
бытовых нужд. В их ряду 
находится и наш металло
обрабатывающий завод, из 
цехов которого во многие 
районы Российской Ф ед е
рации отправляются чугун
ное литье и раскладные 
кровати, консольные ве
шалки и павильоны для 
торговли. Один только цех 
технологического оборудо
вания выпускает изделия 
семнадцати наименований...

На днях получен приказ 
Министерства бытового об
служивания Р С Ф С Р  о пере
воде предприятия на рель
сы хозяйственной реформы.

Нам далеко не первым в 
городе предстоит освоить 
ее. Тем не менее, экзамен 
предстоит серьезный. По
этому сейчас важно посмо
треть, какие экономические 
предпосылки создал кол
лектив для успешной рабо
ты в новых условиях. По
жалуй, самый надежный 
способ —  сделать анализ 
себестоимости продукции, 
динамики ее снижения. Я 
буду оперировать данными 
за семь месяцев.

Экономия от снижения 
себестоимости —  36 тысяч 
рублей. Почти четверть 
этой суммы (8960 рублей) 
падает на кроватный цех,
где затраты на единицу 
продукции снижены в сред
нем на 19 копеек. Причем, 
тенденция эта довольно 
устойчива, потому чго вы
пуск раскладушек освоен 
в совершенстве. Большин
ство операций в цехе ме
ханизировано. Рабочие на

копили богатый опыт, тру
дятся не только растороп
но, но, главное, экономич
но. Результат: сбережения
коллектива растут из меся
ца в месяц.

К сожалению, ограничен
ность производственной
площади цеха и дефицит 
фондового металла не по
зволяют резко увеличить 
выпуск этой доходной про
дукции. Недаром, когда го
товился встречный план на 
второе полугодие, главную 
ставку пришлось сделать 
на детские крашеные кро
вати, которых будет произ
ведено на 82 тысячи руб
лей.

Снижены затраты на мно
гие виды изделий: павиль
оны —  5200, консольные
вешалки —  6200, киоски —  
300 рублей. Надо признать, 
что себестоимость обору
дования для торговли ино
гда колеблется. Если для 
облицовки павильонов и 
киосков снабженцы завезут 
пластик, стоимость изделий 
одна, стеклопластик —  дру
гая. Нам более выгоден 
первый из этих материалов, 
так как один килограмм 
его в пять-шесть раз де
шевле. А в последнее вре
мя для отделки мы приме
няем полистерол —  еще 
более дешевый и доступ
ный материал, благодаря 
чему в июле, например, на 
каждом павильоне сэконом

лено 98 рублей. Конечно, в 
этом сказалась и бережли
вость рабочих в расходова
нии облицовочных средств. 
Все это делает производст
во оборудования для тор
говли высокорентабельный, 
прибыльным.

Как правило, себестои
мость продукции тесно свя
зана с общими технико
экономическими показате
лями коллектива. Сошлюсь 
на тот ж е кроватный цех. 
В июле он перевыполнил 
план реализации на 24 ты
сячи рублей. Производи
тельность достигла 136,1 
процента. Высокая выработ
ка объясняется тем, что 
персонал цеха обходится 
без 34 штатных рабочих. 
Поэтому многим пришлось 
совмещать труд на двух 
операциях, подменять Дру
гих, чтобы ритм не снизил
ся. Д аже в этих сложных 
условиях кроватники суме
ли, как видите, не только 
с избытком реализовать ме
сячную  программу, но и 
заметно снизить себестои
мость бытовых изделий. 
Июль —  не исключение. От 
начала года этот цех отпра
вил потребителям продук
ции на 100 тысяч рублей 
дополнительно, еще раз до
казав, что . производитель
ный труд —  это и эконо
мичный труд.

Рачительность, бережли
вость во многом объясняет-

На пусты х объектах черной металлургии

ЕСЛИ БЫ СООБЩА...
Н а  с т а р о т р у б н о м

заводе ведется ре
конструкция в о л о ч и л ь 

н о г о  цеха, общей стои
мостью н е с к о л ь к о  
миллионов рублей (вме
сте с оборудованием). 
Стройка важная. Об 
этом говорит солидный 
объем ассигнований. Ре
ализовать их поручено 
генеральному подрядчику 
— коллективу СУ № 1 
(начальник И. Ф. Мас
лов), а также специали
зированным организаци
ям: Уралспе ц с т р о ю,
Стальконструкции и Во- 
стокметаллургмонтажу.

Сейчас на объекте пе
риод строительно-мон
тажных работ, связан
ных с сооружением ос
новного пролета, тра
вильного отделения, бы
товых помещений и сто
ловой. На всем ком
плексе зданий заняты 
работники первого уп

равления. Для этих це
лей отпущено на ны
нешний год 620 тысяч 
рублей, из которых за 
семь месяцев освоено 
меньше половины. Прав
да, закончена коробка 
помещения столовой. 
Под колонны пролета, 
травильного отделения 
и бытовых готовятся 
фундаменты. Заложить 
их, учитывая сложный 
грунт, дело непростое- 
требуется сульфатостой
кий бетон. Готовить его 
завод Ж Б И иК  отказал
ся. Решено было уста
новить прямо на объек
те бетономешалку и рас
твор готовить самим. Но 
потом отказались и от 
этого варианта. Нашел
ся более выгодный спо
соб: применять при за
кладке фундаментов за
щитный слой из специ
альной водостойкой смо
лы. Н о 'э т о го  материала

строители пока достать 
не могут. Поэтому бе
тонщики в эти дни прак
тически простаивают.

Вторая неувязка воз
никла в том месте, где 
старое здание цеха не
посредственно сомкнет
ся с новым травильным 
отделением. Здесь по
требовалось разобрать 
капитальную стену цеха, 
что строители и не за
медлили сделать в трех
дневный срок. По гра
фику еще 15 августа в 
этом месте должны быть 
забиты сваи, а 10 сен
тября — восстановлена 
стена. Но прошло уже 
две недели, а проем ос
тается открытым.

Почему СУ № 1 мед
лит7 Руководители уп
равления ссылаются на 
то, что Уралспецстрой 
не вбил сваи. Действи
тельно, такой грех на 
совести подрядчика есть

и оправдать его ничем 
нельзя. Несмотря на то, 
что сваебойная машина 
в управлении единствен
ная и занята на цехе 
В-1 Новотрубного заво
да, надо войти и в по
ложение старотрубни- 
ков — дать побыстрее 
фронт работ строите
лям первого управхе- 
ния. Начальник Урал- 
спецстроя Г. С. Кричев- 
ский на очередной опе
ративке у генподрядчи
ка обещал прислать ма
шину к 20 числу. С тех 
пор прошло более не
дели.

Слов нет, надо при
нять меры, чтобы была 
восстановлена кровля и 
смонтированы плиты пе
рекрытия к намеченно
му сроку. Думается, что 
такая задача строите
лям под силу, если два 
управления без проволо
чек найдчт общий язык.

Л. КЛИМЕНКО, 
заместитель началь
ника ОКСа Старо- 
трубного завода.

ся тем, что в цехах почет
ное место занял хозяйст
венный расчет. Именно , он 
и связанная с ним система 
поощрения работников за
ставляют вести строгий счет 
народному рублю. Правда, 
новые положения о преми
ровании мы еще не успели 
привести в действие —  
слишком короткий срок 
знакомы с реформой. Но 
время хранения их в пап
ках кончается. Приказ о 
переводе —  тому порукой.

Спрос определяет пред
ложение. Применительно к 
нашему заводу, это дейст
вительно так. Бурный рас
цвет сф еры бытового об
служивания обязывает нас 
искать новые пути удовле
творения актуальных запро
сов. В этих усилиях мы на
ходим хорошую поддержку 
Министерства, плановых и 
органов снабжения. Основа 
для перехода завода на 
путь хозяйственной рефор
мы создана прочная. А 
труд в новых условиях, как 
известно, это еще большая 
самостоятельность, инициа
тива, поиск —  все то, что 
не м ожет не сказаться на 
росте эффективности про
изводства. С этой надеж
дой мы и вступаем в зав
трашний день.

Н. ФОМИНЫХ, 
начальник планового 
отдела металлообра
батывающего завода.М знжнем Леншш'

D T B Е Ч А Ш £ !
17 августа в газете бы

ла опубликована сатириче
ская заметка « ЧТО TAH0E 
ТЕЛЕФОН?». В  ней шла 
речь о том, что заявки на 
ремонт радиотелевизионной 
аппаратуры очень часто не 
принимаются по телефону, 
что создает известные труд
ности для населения. Ис
полняющий обязанности на
чальника ателье № 7 И. И. 
Котельников сообщил сле
дующее по этому поводу:

«Инструктору а т е л ь е  
А. И. Стволовой дано рас
поряжение принимать бес
препятственно заявки по 
телефону на все виды ус
луг, выполняемых ателье в 
пределах Первоуральска».

Думаем, что этим реше
нием воспользуется и жи
тель ул. Физкультурников 
И. А. Мерзликин, прислав
ший в редакцию письмо.

Электростанцией дружбы 
называют в Германской Де
мократической Республике 
новое предприятие, соору
жаемое в Тирбахе (округ 
Лейпциг) при содействии 
Советского Союза, Польши 
и Венгрии. Эта стройка я в 
ляет собой пример брат
ского сотрудничества стран 
социалистического лагеря. 

На снимне: участок ба
шенных охладителей. Здесь 
трудятся польские специа
листы.

Фото АДН-ТАСС.

В  ЛОНДОНЕ состоялась
демонстрация медицинских 
сестер, требую щ их повыше
ния заработной платы и 
улучш ения условий труда.

На снимке: во время де
монстрации.

Телефото ЮПИ —ТАСС,

М ЕКСИКА. Улица Букаре- 
ли — одна из центральных 
магистралей Мехико. Она 
известна скорее не тем, 
что здесь расположено ми
нистерство внутренних дел, 
а как «газетная» улица. 
Три раза в день тут соби
раются многочисленные 
продавцы газет. Отсюда на 
своих плечах и велосипе
дах они разносят их по все
му городу.

На снимке: на улице Бу< 
карели.

Фото С. СЫ ЧЕВА .
Фотохроника ТАСС,

3 CT0.
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И ОПЯТЬ СМЕРТЬ 
НА РИНГЕ

р  МУ было девятнадцать 
■*“  лет. Итальянский па
рень Раймондо Кавиани 
имел сильные мускулы и 
ничего больше. Ни рабо
ты, ни профессии. Для то 
го, чтобы заработать день
ги, он нанимался грузчи
ком, предлагал свои услу
ги в качестве разнорабоче
го. И вот где-то молодого 
здорового парня увидел
один из менеджеров про 
фессионального бокса.

Так Раймондо Кавиани 
стал тем, что в профессио
нальном боксе называется 
«живой грушей».

Постепенно Раймондо 
стал' и сам овладевать бок
серской премудростью. Его 
стали выпускать на ринг в 
качестве партнера малоиз
вестных боксеров для того, 
чтобы сделать для них ре 
кламу. А потом менеджеры 
решили выпустить Кавиани 
против гораздо более силь
ного противника — Валли- 
сая. На ринге началась 
кровавая схватка. Несмотря 
на то, что Раймондо еле- 
еле держался на ногах, 
судьи не прекращали из
биения. После одного из 
мощных ударов Баллисая 
Раймондо уже не встал. 
Подбежали врачи, Но их 
помощь оказалась уже не
нужной. Молодой спорт
смен умер, не приходя в 
сознание.

«ОЛИМПИЙСКИЙ
ПРОЦЕСС»

R  РИМЕ слушалось су-
дебное дело, которое 

газеты окрестили: «Олим
пийский процесс». О чем 
идет речь?

В I960 году перед нача
лом Олимпийских игр в 
Риме многие дельцы боро
лись за то, чтобы полу
чить подряд на строитель
ство олимпийской деревин 
и других сооружений, 
Строительство предполага
лось весьма основательное, 
поскольку городские вла
сти намеревались после 
Олимпиады использовать 
все строения в других це
лях (например, для засе
ления). Однако уже во 
время игр выяснилось, что 
квартиры для 1200 атлетов 
построены, примерно, как 
карточные домики.

Дело в том, что группа 
дельцов, которой поручили 
строительство, подкупила 
ряд работников магистрата 
к  сделала олимпийскую де
ревню объектом наживы. 
Хозяева компаний продава
ли государству дешевый ма
териал за дорогой, пользу
ясь своими связями, сдава
ли в эксплуатацию заведо
мо неготовые и требующие 
ремонта здания.

Выяснились все эти махи
нации несколько лет назад 
Но покровители дельцов 
всячески откладывали про
цесс, пытались замолчать 
дело. Наконец, по требова
нию общественности жули
ки все-таки предстали пе
ред судом. 13 человек бы
ли осуждены к тюремному 
заключению сроком на 
шестнадцать месяцев. Де
вять, у которых нашлись 
заступники повлиятельнее 
выпущены на свободу. Ха
рактерно, что один из об-, 
виняемых на процессе зая
вил: «Почему когда менед
жеры и создатели тотали
затора наживаются на спор
те, их не судят, а мы де
лали свой бизнес и за это 
попали за решетку?».
. (А П Н ).

За город чистый и красивый!

Дом, в котором мы живем
Скоро исполнится год, как был засе

лен дом .V: 79-а по улице Ватутина. 
Немного прошло времени, но уже около 
всех шести подъездов посеяна и зеле
неет трава, разбиты клумбы, цветут 
цветы. Есть и плодовоягодные кустар
ники.

Около каждого подъезда —  скамейки. 
На многих балконах —  ящики с рас
пустившимися цветами. Красиво оформ
лены балконы у учителя-пенсионера 
Евгения Ильича Рубцова, у рабочего- 
новотрубника Виктора Федоровича П.то- 
хова, у . заведующего горфинотделом 
Александра Степановича Белоногова, у 
народного судьи Федора Илатовича Зло- 
казова и многих других.

Возле дома —  волейбольная площад
ка. Установлен стол для игры в теннис, 
второй —  для шахмат и домино. Для 
детей сделаны качели, турник. Есть, 
три грибка и песочницы.

В хорошую погоду здесь с раннего 
угра и до позднего вечера оживление. 
Взрослый человек и малыш найдут тут 
развлечение для себя.

Кто же все создает и организует? 
Это лица, ответственные за подъезды, 
жильцы, активисты при непосредствен
ной помощи управдомами горкомхоза 
Е. А. Иваниной. Ответственный .за пя
тый подъезд, рабочий Новотрубного за
вода коммунист Геннадий Николаевич. 
Балакин —  беспокойный человек, что 
задумал, добьется, сделает. А главное, 
у него есть организаторская струнка. 
Все мужчины из пятого подъезда всегда

дружно, организованно, вооружившись 
инструментом, выходят на любое меро
приятие по благоустройству территории 
около дома.

Из первого подъезда принимает актив
ное участие в общественных делах пен
сионер, член партии, депутат городско- 

*го Совета Потап Никитич Федоров.
На общем собрании жильцов, состо

явшемся 21 августа, управдомами гор- 
комхоза Евдокия Андреевна Иванина 
рассказала о том, как правильно поль
зоваться жилым помещением.

Интересны были мнения самих жиль
цов. Они указали на ряд недоработок 
и нарушений со стороны горкомхоза, 
строителей и отдельных жителей. На
пример, возле такого огромного дома 
для белья сооружена только одна су
шилка. Этого недостаточно. Говорили о 
санитарном состоянии квартир, о пра
вильном пользовании водопроводом. Вол
нует многих,родителей и то, что оформ
ление детской плоГцадки не закончено. 
Нужно покрасить грибки, заполнить пе
сочницы. Нужно привезти хорошей зем
ли, чтоб осенью посадить молодые са
женцы, которые также надо вовремя 
запасти.

—  Дом в котором мы живем, дол
жен быть образцовым, — говорят лю
ди, —  давайте же все дружно, орга
низованно благоустраивать территорию 
и наводить порядок. Это первая наша 
забота.

М. АВЕРКИЕВА, 
нештатный корреспондент.

Конкурс продолжается
Городской совет об

щества охраны природы 
обьявил конкурс ка луч
ший очерк в газете «Под 
знаменем Ленина» в за
щиту родной природы. 
Срок его истек 15 авгу
ста, но сейчас он про
должен ДО 15 СЕНТЯБ
РЯ. Все желающие мо
гут принять в нем уча
стие. Вот какие темы

предлагает конкурс:
— человек и природа; 
—- наш город должен

быть городом-садом;
— цвести садовым пло

дам;
— зеленый патруль на , 

страже родной природы;
— за ленинское отно

шение к природе;
— леса — под всена

родный надзор;

— за чистоту воздуха 
и водоемов;

— во имя вечной щед
рости природы; #

— дети и природа;
— на охоте и рыбалке.
Напоминаем, что побе

дителей ждут премии: 
первая — сорок рублей, 
вторая — двадцать руб
лей, третья — грамота 
ВООП.

ЛЕСНЫМИ 
ТРОПАМИ

В выходной день тру- 
\ женихи ремонтно-строи- 
'■ теяького иеха Старотруб- 
\ ного завода выезжали в 

лес. Поездка была удач
ной. Каждый набрал 
одно-два ведра хороших 
грибов.

Отлично отдохнули 
старотрубники. Все ос
тались довольны поезд
кой.

г. чистое,
рабкор.

При первой же встрече с 
одноклассниками эти ребя
та обязательно вспомнят 
пионерский лагерь имени 
Павлика Морозова. Походы, 
костры, рыбалку, которыми 
были заняты каникулы 
юных мечтателей.

И уж, конечно, военизиро
ванную игру. Кан же это 
здорово самому поработать 
на рации, застать «против
ника» врасплох и выйти 
победителем!

Фото Л. н е з л о б и и * ,

Н А Ч А Л О  О С Е Н И
Каким будет первый ме

сяц осени? На европейской 
территории СССР  в пер
вой, третьей и пятой пяти
дневках малооблачным, без 
существенных осадков.

На Черноморском побе
режье Крыма и Кавказа 
сентябоЪ будет ясным и 
сухим в первой, третьей и 

“ пятой пятидневках. В ос
тальное время переменная

облачность, короткие дож
ди и кое-где грозы. Темпе
ратура ночью плюс 8— 13, 
днем 15 — 20 ожидается 
6 — 7, 13 — 15 и 22 — 24 сен
тября. Ж арко — днем 
24 — 29, ночью 15 — 20 — бу
дет 3 - 4 ,  10-11 и 18—20 
сентября и в последней пя
тидневке.

В Западной Сибири, на 
Среднем и Южном Урал*

- Погода в сентябре
малооблачно — во второй 
и последней пятидневках. 
В остальное время — об
лачность, временами дожди, 
в первой декаде грозы, в 
третьей — на севере дождь 
со снегом. Похолодает
6 — 8, 13 — 15, 21 — 24 сентяб
ря, ночью минус 3 — плюс 
2. Теплые дни 10—12, 18 — 
20 и 26-28 .

Гидрометеоцентр СССР.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
«ВО СХО Д » «Конец агента» Начало: 1, 3, 5, 7, 9 час. 

вечера. «Волшебная лампа Аладдина» Начало: 9, 11 
часов дня.

Д О М  КУЛЬТУРЫ СТРОИТЕЛЕЙ «Первый день ееобо 
ды». Начало: 1, 3, 5, 7 9 час. вечера.

КЛУБ СТЗ «Девчата» Начало: 5-20, 7, 9 часов вечера,

! КОМБИНАТУ КО М М УН АЛЬН Ы Х ПРЕДПРИЯТИЙ
ТРЕБУЕТСЯ НА РАБОТУ

счетовод-кассир. Обращаться по адресу: г. Пер
воуральск, ул. Ленина, 61, контора ККП,

Редактор 
С. И. ЛЕКАНОВ.

А ВТО БАЗА  N2 8
РО ИЗВОД ИТ НАБОР
на курсы шоферов

с отрывом и без отрыва от производства. При
нимаются лица, имеющие 8-летнее образование. 
Обращаться в отдел кадров автобазы.

П ЕР В О У Р А Л Ь С К О Е  ГОРОДСКОЕ  
П РО Ф Т ЕХ У Ч И Л И Щ Е №  69

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР УЧАЩИХСЯ
по следующим специальностям:

Ю НОШ И: столяры-плотники, слесари-монтажни
ки стальны х и ж елезобетонных конструкций, 
слесари-сантехники;

Д ЕВУ Ш К И : ш тукатуры -м аляры , станочники по 
деревообработке, арматурщ ики-сварщ ики.

Прием 'учащ ихся производится в возрасте  
15— 17 лет с образованием 8 классов.

Начало занятий с 1 сентября.
При поступлении нуж н ы  следующ ие документы: 

паспорт, свидетельство об образовании, характе
ристика из ш колы, справка с места ж ительства , 
12 ф отокарточек (размером 3x4), заявление.

Все принятые обеспечиваю тся бесплатным пи
танием и обмундированием. Общ ежитие предо
ставляется.

Адрес училищ а: г. Первоуральск, ул. Чкалова, 
дом Mi 17.

П ЕР В О У Р А Л Ь С К О М У  
М ЕТ А Л Л О О БРА БА Т Ы В А Ю Щ ЕМ У  ЗАВО ДУ

на постоянную  работу
ТРЕБУЮ ТСЯ

шоферы, слесари-инструментальщимн, слесари-ре
монтники, формовщиии, заливщики, мастер тран
спортного участка, механик транспортного уча
стка, мастер стройучастка, товароведы, инжене
ры-конструкторы. Обращ аться: г. Первоуральск, 
ул. Чекистов, 4.

Н О ВО ТРУБН О М У ЗАВО Д У
СРОЧНО ТРЕБУЮ ТСЯ

обрубщики, земледелы (ж енщ ины ), слесари, элек
трики для работы в чугуноф асонолитейном цехе, 
грузчики, подкрановые рабочие, сцепщики, ре
монтные рабочие путей (ж енщ ины ), помощники 
машинистов тепловозов для работы в железнодо
рожном цехе, электрики, трактористы, шоферы, 
автослесари для работы в автотранспортном цехе.

Ш К О Л Е  №  6 
ТРЕБУЮ ТСЯ ТЕХНИЧКИ

Обращ аться: проспект Космонавтов, 12.

Г О Р П И Щ Е Т О Р Г
ПРИГЛАШ АЕТ НА РАБОТУ

во вновь откры ваем ы е магазины  
продавцов, кассиров, киоскеров, агентов, 
Приемщинов посуды, рабочих и уборщиц,

Т Р Е Б У Ю Т С Я  
инженер-строитель, плотники, столяры , гр узчи к  

и тракторист на трелевочны й трактор,
На временную  работу —  пенсионеры. 

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПРИЕМ 
% '!1 ИЛ К 0 В  продавцов и учащ и х ся  в Каменск- Уральское торговое училищ е.

Обращ аться в отдел кадров, “

Вновь организованному специализированному 
ремонтно-строительному участку 

треста Уралчерметремонт
на постоянную  работу  
СРОЧНО ТРЕБУЮ ТСЯ 

инженер или техник-строитель (с опытом работы! 
на должность начальн ика  уча стка  (предоставля
ется квартира), мастер, нормировщик, каменщи- 
ки, плотники, маляры, штукатуры, кровельщики 
монтажники, электрик и рабочие, не имеющ ие  
специальности, на подсобные работы.

Обращ аться: Новотрубный завод, заводоуправ
ление, комната 96, отдел капитального ремонта, тел, л4-о4«

ПО АДРЕСУ: г. Первоураг 
проспект Ильича. 21/40.
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